

## Creció la pobreza de 44 a 45% por la crisis: Félix Guerra (El Financiero 31/10/12)

Creció la pobreza de 44 a 45% por la crisis: Félix Guerra (El Financiero 31/10/12) Isabel Becerril Miércoles, 31 de octubre de 2012 Empleos dignos, clave para superar el problema. "Heredaremos la mayor red de protección social". Recomienda a Peña Nieto no desaparecer Oportunidades. El combate a la pobreza en México se logrará con la creación de empleos dignos y bien remunerados, advirtió Heriberto Félix Guerra, titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol). Reconoció que en el país creció la pobreza de 44 a 45 por ciento, pero dijo que ha sido resultado de la gran crisis internacional que se vivió a principios del sexenio y afectó el salario de los mexicanos. Ante los empresarios de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), que dirige Sergio Cervantes, aceptó que en México se crean muchas plazas laborales, pero que no cubren las necesidades de un trabajador. Explicó que la mejor política social, desde el punto de vista de la medición de la pobreza, es el empleo, porque para revertir la pobreza se requieren ingresos, y los instrumentos que se tienen, como algunos programas de la Sedesol, son para disminuir las carencias sociales. "Vamos a legarle a México la mayor red de protección social de la historia, que atiende a 50 millones de mexicanos; estamos hablando del programa Oportunidades, que es el eje de la política social que atiende a 6.5 millones de familias." Impulso En su participación en la reunión mensual de Consejo de la Canacintra recordó su paso por este organismo como vicepresidente de delegaciones, su papel al frente de la Subsecretaría para la Pequeña y Mediana Empresa, y aseguró que él fue quien empujó el Programa de Compras de Gobierno a las Pymes. Comentó que ha tenido diversas reuniones con el equipo de transición del presidente electo, Enrique Peña Nieto, donde ha informado lo que se hizo en la Sedesol estos seis años, los puntos pendientes y "lo que a mí me hubiera gustado hacer". Adelantó que la recomendación realizada al próximo gobierno es que no desaparezcan los programas que se manejan en esta dependencia, en particular el Oportunidad. "Nosotros les hemos dicho no sólo que no los desaparezcan, sino que los consoliden y los hagan crecer". Al respecto negó que programas como el de Oportunidades sean una dádiva del gobierno o que estén generando pobres. En ese tenor adelantó que en los próximos días se dará a conocer "la cuarta pata o cuarto pilar" que se colocó al Programa Oportunidades. Sus ejes eran educación, salud y alimentación, y el nuevo será proyectos productivos, es decir ingreso. Sostuvo que el cambio de régimen se dará "sin sobresaltos económicos. El diálogo ha sido directo y claro. Las reuniones que se han tenido han sido con Rosario Robles, quien fue designada como enlace en materia de desarrollo social del equipo del presidente electo. Durante esas juntas con el equipo de Enrique Peña Nieto, la administración saliente ha tratado de transmitir la experiencia que ha tenido en el sexenio, "porque queremos que les vaya bien en los próximos seis años". En entrevista previa a la reunión con los industriales, Félix Guerra aseguró que entre los equipos saliente y entrante ha habido una gran coincidencia en cuanto a la importancia de sostener y fortalecer los programas sociales que han sido tan exitosos y que incluso son tomados como ejemplo por más de 35 países para implementarlos en sus respectivas políticas públicas. Aclaró que el cambio de nombre de los programas es una prerrogativa de la próxima administración. Ha habido acuerdos importantes respecto a dar continuidad a las actuales políticas sociales, destacando programas como Oportunidades, 70 y Más, Estancias Infantiles y Rescate de Espacios Públicos, entre otros, subrayó. Finalmente, el funcionario convocó a los empresarios a construir "un nuevo acuerdo social para superar la pobreza, impulsar el crecimiento y fortalecer la democracia".